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зяйственных показателей.
Развитие общественного про
изводства обеспечит в 1979 
году увеличение националь
ного дохода РСФСР на 5 про
центов. Намеченные темпы 
роста промышленного и сель
скохозяйственного производст
ва значительно выше достиг
нутых в текущем году.

В 1979 году прирост про
мышленного производства по 
Российской Федерации намечен 
в размере 5,6 процента. На 
развитие сельского хозяйства 
по всему комплексу работ вы
деляется 15,7 миллиарда руб
лей государственных капн-

С трибуны сессии прозву
чали слова глубокой благодар
ности партии и государству за 
оказанную материальную и фи
нансовую помощь колхозам и 
совхозам Нечерноземья в свя
зи с неблагоприятными погод
ными условиями минувшего 
лета. Эта помощь, заверили 
ораторы, будет использована 
с максимальной отдачей.

Депутатам было доложено, 
что постоянные комиссии Вер
ховного Совета РСФСР счита
ют возможным увеличить на 
54 млн. 900 тыс. рублей рас
ходы на капитальный ремонт 
зданий, приобретение инвента-

СОРЕВНОВАНИЕ НА ФЕРМЕ
Известно, что социалисти

ческое соревнование стало 
действенным средством воспи
тания людей, развития их 
инициативы и трудовой актив
ности. Трудовое соперничест
во, как правило, рождает об
разцы высокопроизводитель
ного труда.

Хорошо организованное 
трудовое соревнование на фер
мах привело к тому, что неко
торые коллективы животново
дов досрочно выполнили пла
новые задания текущего года. 
Среди н и х . коллектив доярок 
колхоза «Путь Ленина», вы 
полнивший в октябре годовой 
план продажи молока госу
дарству. Животноводы совхоза 
«Прогресс» за 9 месяцев вы
полнили годовое задание по 
продаже мяса. Коллектив доя
рок Евстроповской фермы за 
11 месяцев этого года получил 
от каждой коровы по 3041 кг 
молока. Победителями в со
ревновании стали доярки В. С. 
Долгих, М. А. Лежнина, П. Д. 
Долгих из колхоза «Коммунар» 
и доярка А. Г. Ентерева из 
колхоза «Путь Ленина», кото
рые за И  месяцев получили 
от каждой коровы свыше 3 
тысяч кг молока.

Эти успехи еще выше под
нимают авторитет профессии 
животновода. Они свидетель
ствуют о наших больших ре
зервах в производстве живот
новодческой продукции. Опыт 
передовиков ценен еще и тем, 
что он служит примером для 
всех животноводов.

Долг партийных, профсоюз
ных, комсомольских организа
ций, руководителей и специа
листов хозяйства состоит се
годня в том, чтобы всемерно 
поощрять ■ и распространять 
эти ценные инициативы, спо
собствовать достижению вы 
соких показателей каждым 
работником животноводства.

Главная задача организа
торов соревнования состоит в 
том, чтобы во всех формах учебы 
животноводов велось обучение 
приемам работы передовиков. 
Это — наставничество, эко
номические школы, совеща
ния и семинары животноводов. 
Цель соревнования будет до
стигнута лишь тогда, когда 
каждый животновод овладеет 
передовыми приемами работы, 
выполнит свои социалистиче
ские обязательства. Усилия 
партийных, профсоюзных, ком
сомольских организаций, ру
ководителей и специалистов 
хозяйств должны быть на
правлены на достижение этой 
главной цели соревнования.

В этот трудный период зи
мовки скота на фермах важно 
позаботиться о создании нор
мальных условий труда, на
ладить бесперебойную работу

механизмов на фермах, во
время подвезти корма и от
править готовую продукцию. 
Нельзя забывать и о бытовых 
комнатах животноводов.

Начавшиеся, холода ослож
няют работу на фермах. Руко
водители и специалисты хо
зяйств должны учитывать все 
особенности текущей зимовки 
и проявить расторопность и 
распорядительность в органи
зации четкой работы живот
новодов. Мобилизуя людей на 
решение поставленных задач, 
руководители колхозов «Путь 
•Тенина», «Коммунар», имени 
Кирова и совхоза «Прогресс» 
строят свою работу так, чтобы 
условия труда животноводов 
были благоприятными.

Однако в ряде хозяйств 
дело обстоит иначе. Например, 
в колхозах имени Свердлова, 
«Колос», имени Ленина и сов
хозе «Ошминский» животно
воды обойдены вниманием 
руководителей. Имеют место 
случаи, когда они предостав
лены сами себе, про их работу 
руководители, специалисты, 
агитаторы и политинформато
ры словно забыли. В резуль
тате продуктивность коров 
в колхозе имени Ленина сни
зилась по сравнению с прош
лым годом на 615 кг, имени 
Свердлова на 532 кг, совхозе 
«Ошминский» на 348 кг. Не 
слишком ли дорого .обходится 
хозяйствам такое равнодушное 
отношение к делам животно
водов? К сожалению, подобное 
снижение надоев допущено и 
в некоторых других хозяйст
вах.

Действенность соревнования 
работников ферм зависит от 
внимания партийных, совет
ских, профсоюзных и хозяйст
венных руководителей. Оно не 
возникает и тем более не со
вершенствуется само по себе. 
Подлинное соревнование начи
нается там, где постоянно 
улучшаются условия труда, 
сравниваются результаты ра
боты, тщательно анализиру
ются недостатки и упущения.

Коночная цель соревнова
ния на фермах состоит в том, 
чтобы больше и дешевле про
изводить продукции животно
водства. А это достигается 
многими факторами, в том 
числе и воспитательной рабо
той.

В эти зимние дни, совер
шенствуя формы соревнования 
и воспитания в трудовых кол
лективах, задача всех обще
ственных организаций и руко
водителей состоит в том, что
бы успешно провести зимовку 
скота. Выполнить эту задачу 
поможет широко развернутое 
социалистическое соревнова
ние и внедрение в практику 
передовых приемов работы.

СЕ С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р
14 декабря в Москве, в 

Большом Кремлевском дворце, 
начала работу девятая сессия 
Верховного Совета РСФСР де
вятого созыва.

Бурными, продолжительны
ми аплодисментами депутаты 
и гости встретили товарищей 
Л. И. Брежнева, Ю. В. Андро
пова, В. В. Гришина, А. А. 
Громыко, А. П. Кириленко,
A. Н. Косыгина, А. Я. Пельше, 
Г. В. Романова, М. А. Сусло
ва, Д. Ф. Устинова, К. У. 
Черненко, П. Н. Демичева,
B. В. Кузнецова, М. С. Соло- 
менцева, Н. А. Тихонова, И. В. 
Капитонова, В. И. Долгих, 
М. В. Зимянина, Я. П. Рябова, 
К. В. Русакова, М. С. Горба
чева.

В повестку дня сессии 
включены вопросы о Государ
ственном плане экономическо
го и социального развития 
РСФСР на 1979 год и о ходе 
выполнения плана в 1978 го
ду, о Государственном бюджете 
республики на 1979 год и об 
исполнении бюджета за 1977 
год, о проекте Закона РСФСР 
«Об охране и использовании 
памятников истории и культу
ры», об утверждении Указов 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР.

С докладом «О Государст
венном плане экономического 
и социального развития РСФСР 
на 1979 год и о ходе выпол
нения Государственного плана 
экономического и социального 
развития РСФСР в 1978 году» 
выступил заместитель предсе
дателя Совета Министров 
РСФСР, председатель Госплана 
республики депутат Н. И. 
Масленников.

Характеризуя ход выпол
нения плана в нынешнем году, 
докладчик отметил, что нацио
нальный доход по сравнению 
с 1977 годом увеличится на 
4,7 процента. Прирост к объ
ему промышленного производ
ства составил 4,9 процента 
против 4,5 процента по плану. 
Освоен серийный выпуск двух 
тысяч новых видов промъпп- 

■ ленной продукции. Более 30 
тысяч изделий имеют государ
ственный Знак качества. Хле
боробы Российской Федерации 
вырастили богатый урожай 
зерна — 136,4 миллиона
тонн. Такой урожай получен 
в РСФСР впервые. Успешно 
осуществляется социальная 
программа, принятая XXV 
съездом КПСС. В 1978 году 
реальные доходы на душу на
селения увеличатся на 3,2 
процента, труженики России 
получат 1 млн. 300 тыс. 
новых благоустроенных квар
тир.

В плане экономического и 
социального развития на 1979 
год, продолжал докладчик, 
реализуется указание товари
ща Л. И. Брежнева о том, что 
jjih  успешного выполнения 
заданий пятилетнегю плана 
необходимо в оставшиеся годы 
пятилетки ускорить темпы 
роста важнейших народнохо-

тальных вложений и средств 
колхозов, или на 7,2 процента 
больше, чем в текущем году. 
Намечено ввести в действие 
424 тысячи гектаров орошае
мых земель, свыше 502 тысяч 
осушенных земель и обвод
нить 1,2 миллиона гектаров 
пастбищ. Поставки минераль
ных удобрений 'увеличатся по 
сравнению с текущим годом 
на 4 млн. тонн и составят 
42 ,4  млн. тонн.

Государство направляет в 
сельское хозяйство огромные 
материально-технические ре
сурсы. Необходимо, подчерк
нул докладчик, обеспечить эф
фективное и рациональное ис
пользование техники, топлива, 
минеральных удобрений.

В 1979 году реальные до
ходы на душу населения уве
личатся на 3,5 процента. Вы
платы и льготы из общест
венных фондов потребления 
возрастут на 2 ,7  млрд, рублей 
и составят 64 ,6  миллиарда 
рублей. Предстоит выполнить 
большую программу жилищ
ного строительства. На терри
тории РСФСР намечено по
строить дома общей площадью 
62 млн. квадратных метров.

С докладом «О Государст
венном бюджете РСФСР на 
1979 год и об исполнении 
Государственного бюджета 
РСФСР за 1977 год» высту
пил министр финансов РСФСР 
депутат А. А. Бобровников. Он 
сообщил, что на рассмотрение 
и утверждение сессии вносит
ся проект Государственного 
бюджета республики на 1979 
год по доходам и расходам в 
сумме 68 млрд. 40,5 млн. 
рублей.

Затем депутаты приступили 
к обсуждению докладов.

Сессия продолжает работу.
*  * *

Москва. (ТАСС). 15 декаб
ря в Большом Кремлевском 
дворце второй день работала 
девятая сессия Верховного 
Совета РСФСР девятого созы
ва. Депутаты продолжили на
чатое накануне обсуждение 
вопросов о Государственном 
плане экономического и со
циального развития РСФСР на 
1979 год и о ходе выполнения 
плана в 1978 году, о Госу
дарственном бюджете респуб
лики на 1979 год и об ис
полнении бюджета за 1977 
год.

Выступавшие отмечали, что 
1979 год возьмет старт на 
прочной основе сделанного и 
завоеванного ударным трудом 
миллионов. Новый прилив 
творческой активности вызва
ло у советских людей выступ
ление товарища Л. И. Брежне
ва на ноябрьском (1978  г.) 
Пленуме ЦК КПСС. Трудящие
ся России, как и весь совет
ский народ, единодушно одоб
ряют решения Пленума и при
нимают их как руководство к 
действию для достижения но
вых высот, успешной реали
зации заданий пятилетнего 
плана.

ря и оборудования для учреж
дений здравоохранения, про
свещения, культуры, социаль
ного обеспечения, сельских и 
поселковых Советов, на разви
тие физкультурной и спор
тивной работы в сельской 
местности среди детей и под
ростков. Увеличение ассигно
ваний на просвещение и здра
воохранение в основном будет 
направлено на детские учреж
дения.

В повестке дня сессии —  
вопрос о проекте закона 
РСФСР «Об охране и исполь
зовании памятников истории 
и культуры». Вполне законо
мерно, что он обсуждается 
наряду с вопросами социаль- 
но:экономического развития: 
Коммунистическая партия и 
Советское государство рассмат
ривают развитие экономики, 
культуры, духовной жизни 
общества как взаимосвязан
ные основой коммунистичес
кого строительства.

Памятники истории и куль
туры являются неиссякаемым 
кладезем знаний, опыта, на
родной мудрости. Российская 
Федерация обладает поистине 
неисчерпаемыми историко- 
культурными ценностями, ос
тавленными предыдущими по
колениями. К настоящему вре
мени в РСФСР под государст
венной охраной находятся 
около 26 тысяч памятников 
истории, археологии, градо
строительства и архитектуры, 
искусства. В музеях респуб
лики насчитывается около 20 
млн. ценнейших экспонатов.

Внесенный на обсуждение 
депутатов проект закона со
держит положения, позволя
ющие значительно повысить 
уровень дела охраны памят
ников в республике, обеспе
чить их широкое использова
ние в интересах, советского 
народа.

На заседании 15 декабря" 
депутаты приняли Закон о 
Государственном плане эконо
мического и социального раз
вития РСФСР на 1979 год и 
постановление о ходе выпол
нения Государственного плана 
экономического и социального 
развития республики в 1978 
году. Принимается Закон о Го
сударственном бюджете РСФСР 
на 1979 год. Доходы и расхо
ды его с учетом внесенных 
изменений и поправок утвер
ждены в сумме 68 млрд. 165 
млн. 961 тыс. рублей. Прини
мается также постановление 
об исполнений Государствен
ного бюджета республики за 
1977 год.

Согласно утвержденному де
путатами порядку работы, 
заключительная часть сессии 
посвящена принятию закона 
РСФСР «Об охране и исполь
зовании памятников истории 
и культуры», а также зако
нов и постановления об ут
верждении Указов Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

(ТАСС).
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СОВЕТЫ И ЖИЗНЬ П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ДОМ, ТВОЯ УЛИЦАтвой
У каждого из нас, где бы 

мы не жили, есть своя улица, 
есть свой дом, которые нам 
дороги и любимы, и мы за 
ними должны постоянно уха
живать, их благоустраивать. 
Подъем материального и куль
турного уровня жизни народа 
тесным образом связан с благо
устройством населенного пунк
та, с развитием в нем жилищ
ного строительства и его со
держанием.

Одним из первых и главных 
факторов благоустройства сле
дует считать озеленение по
селка. Зеленые насаждения 
имеют не только санитарно- 
гигиеническое значение, но 
также являются важным 
средством художественного 
оформления улицы и в целом 
поселка.

Второй фактор: чистота
улиц, чтобы улица была ого
рожена штакетной изгородью, 
имелись на ней тротуары, ж и
лой дом еодержался в идеаль
ном порядке. Но культура 
улицы, условия жизни на ней 
во многом зависят от инициа
тивы общественности, каждого 
человека.

В р. и. Тоншаево, да и в 
других населенных пунктах, 
входит в привычку посадить 
на улице деревья, цветы, под
мести улицу, зимой очистить 
тротуары от снега. Ведь каж 
дому приятно, когда за поро
гом родного дома чисто и уют
но, радостно глазу, поднима
ется хорошее настроение. Бы
вает, что некоторые люди не 
только не уважают себя, но и 
других. Свои обязанности со
держания улицы в чистоте и 
порядке не выполняют— вы
ливают помои среди улицы, у 
дома хлам, на улице дрова, 
растут сорняки, деревья и 
цветы не посажены, то есть 
не желают в выходной день 
час-два посвятить общему 
делу. В Тоншаевском поселко
вом Совете составлен список 
таких нерадивых людей, ко
торый по возможности будет 
обнародован.

О чистоте и порядке на 
улице, ее благоустройстве, 
озеленении должны заботиться 
сельские и поселковые Советы 
народных депутатов, но без 
помощи общественности много 
не сделаешь. Здесь должны 

0 проявить большую инициати
ву 'сельские, уличные и домо
вые комитеты, и там, где хо
рошо налажена их работа, 
улица выглядит более благо
устроенной. Есть немало хоро
ших примеров: это ул. Совет
ская в р. п. Тоншаево, пред
седатель уличного , комитета 
Владимир Федорович Михеев.

Новосибирская область. На
берегу рукотворного Обского 
моря лежит старинное сибир
ское село Верх-Ирмень — 
усадьба колхоза «Большевик.).
ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК

Под его руководством в 1978 
году произведен капитальный 
ремонт тротуаров, улица пол
ностью озеленена, у каждого 
дома имеются хорошие цвет
ники.

У домкомов тоже дел нема
ло. Они должны следить за 
правильной эксплуатацией 
домов, их ремонтом, организо
вать жителей на уборку тер
ритории, озеленение, устраи
вать детские площадки для 
игр и многие другие работы 
по благоустройству и санитар
ному состоянию своего дома, 
своей улицы. И. В. Мичурин, 
украшая землю, говорил: 
«Наша страна и внешне долж
на быть самой красивой стра
ной в мире». А она начинает
ся с- дома, улицы.

В благоустройстве имеет 
большое значение организация 
социалистического соревнова
ния между уличными комите
тами, домкомами, между 
жильцами улиц за образцовое 
содержание и озеленение до
мов, дворов и прилегающих к 
ним территорий, за лучшее 
проведение работ по благо: 
устройству, за «дом образцо
вого быта», за «лучшую ули
цу» и т. п. Иногда это соц
соревнование носит формаль
ный характер, несвоевременно 
подводятся итоги, мало поощ
ряются лучшие люди, которые 
стремятся и проводят работу 
по украшению улиц. А тех, 
ктр не хочет навести порядок 
у своего дома, на улице, мы 
не призываем к порядку.

Моя улица, мой дом— это 
не только ее благоустройство, 
но и то, как она влияет на 
моральное и нравственное по
ведение человека. На улице 
можно проводить всевозмож
ные мероприятия: праздники 
улицы, встречи и беседы с со
седями, устраивать смотры- 
конкурсы лучшего дома, 
оформление наглядной агита
ции, проводить лекции, кон
церты и т. п. Организатора
ми этих работ тоже являются 
селькомы, уличные комитеты, 
домкомы при содействии де
путатов сельских и поселко
вых Советов.

Необходимо сделать так, 
чтобы во всех наших населен
ных пунктах, на каждой ули
це, у каждого дома царила 
чистота и порядок, чтобы ра
ботать и жить в них было 
еще более приятно и радостно, 
проявлялось благородное чув
ство любви к родному дому, 
улице, к поселку, к нашей 
великой социалистической 
Родине.

П. ТЫРИНОВ,
председатель исполкома 

Тоншаевского поссовета.

Застройка колхозного агро
городка отмечена почетным 
дипломом ВДНХ СССР.

На снимке: агрогородок 
колхоза.

(Фотохроника ТАСС).

Ленинградская область. На
отчетно-выборном . партийном 
собрании в совхозе «Тихвин
ский» коммунисты проанали
зировали работу организации 
по выполнению планов деся
той пятилетки, решений 
июльского Пленума ЦК КПСС, 
наметили пути достижения 
наивысших результатов труда, 
использования резервов сель
скохозяйственного производст
ва, укрепления дисципли
ны, совершенствования социа
листического соревнования за 
успешное выполнение приня

тых обязательств.
Результатом целенаправ

ленной работы коммунистов, 
всего коллектива явилось то, 
что в этом году урожайность 
зерновых, семенного картофе
ля и кормовых корнеплодов 
на полях «Тихвинского» зна
чительно превысила установ
ленные цифры. Труженики хо
зяйства досрочно завершили 
задание трех лет пятилетки по 
продаже государству продук
ции животноводства.

На верхнем снимке: заседа
ние парткома совхоза, посвя

щенное ходу выполнения го
сударственного плана нынеш
него года.

На нижнем левом снимке: 
занятия школы коммунисти
ческого труда на молочното
варной ферме «Кайвакса» ве
дет член парткома, замести
тель главного зоотехника сов
хоза Н. А. Рахнова. Тружени
ки этой фермы обязались за 
время нынешней зимовки ско
та увеличить производство 
молока на 100 тонн в срав
нении с соответствующим 
периодом прошлого года.

На нижнем правом снимке: 
в совхозной библиотеке. Член 
парткома совхоза В. Андреев 
помогает рабочей Л. Светловой 
подобрать литературу о стиле 
и методах партийной работы. 
Людмила Федоровна впервые 
избрана в состав партийного 
комитета совхоза.

Фото 0. Пороховникова.
(Фотохроника ТАСС).

ПОЗАБОТИЛИСЬ МОЛОДЫЕ ДЕПУТАТЫ
Уютно и красиво выглядят 

теперь комнаты и холлы обще
жития Кейлаского экспери
ментального комбината хлебо
продуктов: новая модная ме
бель, уголки отдыха с телеви
зорами и радиоприемниками. 
Всюду чистота и порядок. 
Любители музыки располага
ют полным комплектом инст
рументов для оркестра, а в 
распоряжении увлекающихся 
спортом —  богатый выбор 
инвентаря.

Обо всем этом новом в быте 
молодежи —  а она составляет 
подавляющее большинство 
обитателей этого общежития 
— позаботился клуб молодых 
депутатов, который уже пять

лет действует в Харьюском 
районе Эстонии. Клуб объеди
няет более пятидесяти моло
дых народных избранников. 
Создавался он как школа для 
приобретения опыта деятель
ности теми, кто впервые из
бран на депутатский пост.

Со временем беседы и дис
куссии по вопросам депутат
ской работы переросли в ана
лиз проблем жизни молодежи 
района, коллективный поиск 
путей решения вопросов, по
ставленных избирателями. 
Теперь клуб работает на осно
ве перспективного плана, ут
верждаемого райисполкомом. 
Одним из пунктов этого плана 
и было обсуждение положения

в молодежных общежитиях 
района. Оно проводилось сов
местно с постоянной комисси
ей по делам молодежи район
ного Совета и райкомом ком
сомола. Выработанные предло
жения были оформлены как 
рекомендации постоянной ко
миссии, которые обязательны 
для исполнения всеми органи
зациями.

Опыт работы клуба молодых 
депутатов в Харьюском районе 
был рассмотрен в ЦК ЛКСМ 
Эстонии и получил высокую 
оценку.

Ф. ВИНГИСААР,
корр. ТАСС.

Таллин.

В БОРЬБЕ С БОЛЬШИМ ЗЛОМ
В Мельниковском сельском 

Доме культуры нет теперь 
случаев нарушения обществен
ного порядка. Культпросвет
работники поставили дело 
так, чтобы никто не мешал 
людям хорошо отдохнуть пос
ле нелегкого трудового дня.

А ведь еще не так давно 
приходилось порой даже пре
рывать киносеанс, чтобы вы
вести из зала пьяного дебо
шира, который своими выкри
ками мешал смотреть фильм, 
портил собравшимся настро
ение.

Такое положение не давало 
покоя директору Дома куль
туры М. К. Пушичевой. Сама 
она родилась здесь, сюда же 
вернулась после окончания 
культпросветучилища. В род
ном колхозе знает буквально 
каждого: хорошие это люди,
..... ........... 2 =

замечательные труженики. И 
неужели нельзя покончить с 
выходками отдельных субъек
тов, неужели нет управы на 
дебоширов и пьяниц?

Собрали общественный совет 
Дома культуры, разработали 
комплекс мер. Во-первых, 
вход в зал даже слегка вы
пившим запрещен. Об этом 
сообщили на всех бригадных 
собраниях, вывесили у входа 
в Дом культуры объявление. 
На киносеансах и танцах уста
новили дежурство активистов 
и членов общественного со
вета. И если все же случа
лось, что кто-то нарушал об
щественный порядок, на сле
дующий день культпросвет
работники требовали обсуж
дения нарушителя на собрании 
бригады. А перед Домом куль
туры наутро обязательно появ

лялась «Колючка». Художница 
Л. И. Мартынова так изобра
жала выпивоху, что он долго 
не знал, куда от стыда глаза 
девать.

Нередко на доске объявле
ний Дома культуры появляет
ся афиша, извещающая о про
ведении устного журнала 
«Пьянству— бой». На страни
цах журнала выступают работ
ники милиции, суда, проку
ратуры, медицинских учреж
дений. Причем каждое их вы
ступление строится на местном 
материале, то есть речь вдет 
о случаях, имевших место в 
самом колхозе.

Но «местного материала» 
становится все меньше.

Б. БАБЛЮК, 
корр. ТАСС, 

пос. Мельникове, 
Калининградская область.

16 декабря 1978 г.
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С Е Р Ь Е З Н Ы Е  Н Е Д О С Т А Т К И

К СЕВУ НЕ ГОТОВЫ

В колхозе имени Ленина 
допускают серьезные недо
статки в хранении и исполь
зовании минеральных удобре
ний, что снижает эффектив
ность сельскохозяйственного 
производства.

Для хранения минеральных 
удобрений в колхозе построен 
склад емкостью на 500 тонн, 
но должного порядка в складе 
не наведено. Ра[зличные виды 
удобрений смешиваются, двери 
складов, как правило, не за
крываются, а некоторые сор
ваны с петель. За сохранность 
удобрений ответственности 
никто не несет. Доступ в 
склад свободный, и часть 
удобрений растаскивается. 
Плохо хранится аммиачная 
вода. Емкости не окрашены в 
светлые тона, горловины не 
заливаются защитными сред
ствами, не соблюдается герме
тичность, что приводит к по
тере азота.

Неудовлетворительно по
ставлен в колхозе учет мине
ральных удобрений. Поступа
ющие и отпускаемые по брига
дам минеральные удобрения 
не взвешиваются, акты о вне
сении удобрений в почву 
своевременно не оформляются. 
Шнуровая книга истории по
лей не ведется.

Внесение минеральных 
удобрений в почву произво
дится без учета агротехниче
ских требований и агрохими
ческих картограмм, а также 
потребностей в них сельско
хозяйственных культур. Не 
ведется экономический учет 
эффективности применяемых 
удобрений. Не выполняется 
задание по проведению поле
вых опытов для изучения 
влияния минеральных удобре
ний на рост урожайности 
сельскохозяйственных культур.

Серьезные недостатки в 
хранении и использовании 
минеральных удобрений сни
жают их эффективность. По
ступление удобрений в колхоз 
увеличивается из года в год, 
а урожайность остается низ
кой. Так, в 1975 году колхоз 
получил удобрения 387 тонн 
в действующем веществе, в 
1977 году —  467 тонн, а 
урожайность зерновых соста
вила в 1976 году 12,8 цент
нера е гектара, в 1977 году

— 6,7 центнера, в 1978 году 
— 8,5 центнера с гектара.

Руководители колхоза сми
рились с недостатками, не сде
лали должных выводов из по
становления ЦК КПСС и Сове
та Министров СССР от 4 
июня 1976 года № 429 «О 
мерах по дальнейшему повы
шению эффективности исполь
зования минеральных удобре
ний, сокращению их потерь 
при транспортировке и внесе
нии в почву и совершенство
ванию агрохимического об
служивания колхозов и совхо
зов».

Председателю колхоза име
ни Ленина Андрееву и агроно
му Чугунову указано на серь
езные недостатки в хранении 
и использовании минеральных 
удобрений. Необходимо разра
ботать и осуществить практи
ческие мероприятия по устра
нению вскрытых недостатков 
по выполнению постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР от 4 июня № 429 «О 
мерах по дальнейшему повы
шению эффективности ис
пользования минеральных 
удобрений, сокращению их 
потерь при транспорти
ровке, хранении и внесении 
в почву и совершенствованию 
агрохимического обслуживания 
колхозов и совхозов». Перво
степенное внимание нужно 
обратить на коренное улучше
ние хранения всех видов ми
неральных удобрений, наведе
ние порядка в учете, внесение 
минеральных удобрений в 
строгом соответствии с карто
граммами и потребностями „в 
них сельскохозяйственных 
культур и в установленный 
сроки, на экономический учет 
эффективности применения 
минеральных удобрений, обес
печенность машинами для по
грузки и внесения удобрений 
в почву, использование этих 
машин.

Группе народного контроля 
(председатель Никитаева) нуж
но оказать правлению колхоза 
помощь в устранении фактов 
бесхозяйственного отношения 
к минеральным удобрениям, 
порчи и ухудшения их качест
ва в результате плохого хра
нения, бесконтрольности в 
расходовании удобрений.

СЕМЕНА
Подготовка семян яровых 

культур в совхозе «Ошмин- 
ский» (директор т. Дурнев, 
гл. агроном т. Юдинцева) и 
колхозе имени Свердлова 
(председатель т. Иванов, аг
роном т. Оьиса) проходит неу
довлетворительно.

В совхозе «Ошминский» 
для весеннего сева требуется 
449 тонн семян, в том числе 
овса — 185 тоня и ячменя— 
288 тонн. Семена засыпаны 
полностью. В районной семен
ной инспекции проверено 129 
тонн, и все они оказались не
кондиционными по всхожести. 
Остальное количество семян 
не высушено и не просорти- 
ровано. Работа сушилок и сор
тировок организована плохо. 
В совхозе не засыпано ни од
ной тонны семян льна, хотя 
хозяйство специализируется 
на этой культуре.

В колхозе имени Свердлова 
требуется семян 173 тонны, 
в том числе овса— 113 тонн,

Альцевское торфопредприя- 
тие, Пижемский леспромхоз 
и ОРС леспромхоза плохо ис
пользуют железнодорожные 
вагоны, задерживают их под 
погрузкой и выгрузкой боль
ше установленного срока, что 
отрицательно сказывается на 
работе станции Пижма, нано
сит материальный ущерб госу
дарству.

За десять месяцев 1978 
года Пижемский леспромхоз 
погрузил 2010 вагонов и вы
грузил 203. Общая сумма ва- 
гоно-часов для погрузки и 
разгрузки по норме должна 
быть 6175, а фактически она 
выразилась в 13263 вагоно- 
часов. Сумма вагоно-часоз 
сверх нормы составила 7088. 
В среднем каждый вагон про
стоял под разгрузкой и вы
грузкой 6 часов при норме 
2,8 часа. Из 2213 использо
ванных вагонов задержано 
сверх нормы под разгрузкой и 
выгрузкой 1730. За плохое 
использование железнодорож-К А П Л Я

Специалисты установили, 
что даже ничтожные утечки 
жидкого топлива при его хра
нении, измеряемые одной кап
лей в секунду, означают поте
рю свыше полутора тонн 
в год. Легко подсчитать, 
сколько полезных работ по
могли бы выполнить трактор 
или самосвал, заправленные 
этим горючим. Недостаточно 
герметичный трубопровод, не
брежное подключение шланга 
— таковы, к сожалению, не
редкие источники перерасхода 
горючего, из них складывают-

ячменя — 45 тонн. Все семе
на проверены. Кондиционных 
из них оказалось всего-навсе
го 17 тонн овса. 156 тонн се
мян некондиционных по всхо
жести и чистоте (не отсорти
ровано 83 тонны). Большин
ство семян V— VIII репродук
ций. Кроме того, в колхозе 
заморожено более 15 тонн 
семенного картофеля, и это в 
то время, когда семенами 
этой культуры колхоз обеспе
чен не полностью.

Необеспеченность семенным 
материалом для весеннего сева 
1979 года является результа
том того, что к началу уборки 
не было подготовлено и по- 
настоящему не использовано 
сушильное хозяйство для про
сушки семян и доведения их 
до кондиций посевного стан
дарта.

Создавшееся положение с 
семенами для весеннего сева 
требует незамедлительного 
принятия решительных мер ио

ных вагонов леспромхоз запла
тил штраф в сумме 3026 
рублей.

Не лучше обстоит дело с 
использованием железнодорож
ных вагонов в Альцевском 
торфопредпрнятии. Здесь по
гружено и выгружено за 10 
месяцев 1978 года 3018  ва
гонов, из них в установлен
ное время только 710. Сред
ний простой вагонов под по
грузкой и выгрузкой составил 
4,8 при норме 2,5 часа. 06- 
шая сумма простоя вагонов 
сверх нормы составила 6944 
часа.

ОРС Пижемского леспром
хоза разгрузил за десять ме
сяцев всего-навсего 15 ваго
нов, но каждый из них в 
среднем простоял под разгруз
кой 15,1 часа при норме 2,2 
часа. Ни один из вагонов не 
был разгружен своевременно.

Основными причинами про
стоя железнодорожных вагонов 
под погрузкой и выгрузкой 
сверх установленной нормы

ся порою целые потоки на
прасно потерянного бензина, 
дизельного топлива, смазоч
ных масел.

Казалось бы, какое значе
ние имеет внешняя окраска 
резервуара для хранения топ
лива? Оказывается, немалое. 
Покрытый алюминиевой крас
кой, резервуар объемом сто 
кубометров теряет за год за 
счет испарения примерно 800 
килограммов бензина, а окра
шенный в темный цвет — уже 
до 4 — 7 тонн! Это происходит 
из-за различия в нагревании 
этих емкостей солнечными лу-

доведению семян до посевных 
кондиций, обмену некондици
онных на кондиционные. Од
нако этого не происходит. Ру
ководители хозяйств, и в пер
вую очередь агрономы прояв
ляют недопустимое благоду
шие и самоуспокоенность, без
различное отношение к судьбе 
урожая 1979 года.

Руководители совхоза «Ош- 
минский» и колхоза имени 
Свердлова должны принять 
незамедлительные меры по до
ведению семян до посевных 
кондиций, обмену некондици
онных семян на кондицион- 

_ ные, изысканию недостающего 
количества семян, особенно 
многолетних трав и льна. 
Обеспечить сохранность се
менного картофеля. Принять 
меры к приобретению семян 
высокоурожайных райониро
ванных сортов.

И. МИХАЙЛИН, 
председатель районного 

комитета народного контроля.

В А Г ОНЫ
является несерьезное отноше
ние к этому важному делу 
руководителей погрузочно- 
разгрузочных работ, неопера
тивность в организации по
грузки и выгрузки, неэффек
тивность использования меха
низмов, несвоевременная орга
низация подготовительных ра
бот.

Необходимо директору Пи
жемского леспромхоза т. Ни- 
кишову, директору Альцев- 
ского торфопредприятия т. 
Скрипкину и начальнику 
ОРСа леспромхоза т. Рогатне- 
ву повысить требовательность 
к руководителям, которые не
посредственно организуют по
грузку -и выгрузку железно
дорожных вагонов, улучшить 
использование погрузочно-раз
грузочной техники, оператив
но решать вопросы, связанные 
с использованием вагонов, 
особенно в выходные и празд
ничные дни, держать тесную 
связь с руководителями желез
нодорожной станции.

чами.
За последние годы в колхо

зах и совхозах страны постро
ено 6 тысяч типовых, рекон
струировано 9 тысяч ста
рых нефтескладов. Хра
нение топлива в основ
ном сосредоточивается на 
центральных усадьбах. А во 
время страды во многих хозяй
ствах налажена мобильная за
правка машин в поле. Меха
низированная закрытая за
правка, исключающая потери 
горючего, организована почти 
в 90 процентах всех хозяйств.

(Корр. ТАСС).

П Р О С Т А И В А Ю Т

Т О Н Н У  Б Е Р Е Ж Е Т

Альцевское торфопредприя- 
тие, Тоншаевская МПМК, 
ПДУ, колхозы имени Ленина, 
«Красная нива», имени Тими
рязева и имени Свердлова не
удовлетворительно выполняют 
план сдачи государству ме
таллического лома. Так, тор- 
фопредприятие (директор т. 
Скрипкин) годовой план вы
полнило на 62 процента, 
МПМК (начальник т. Тотмин) 
— на 66, ПДУ (начальник 
т. Орлов) — на 55, колхоз 
имени Ленина (председатель 
т. Андреев) — на 60, колхоз 
«Красная нива» (председатель 
т. Овечкин) — на 44 и колхоз 
имени Тимирязева (председа-
16 декабря 1978 г. _ _

Н Е Т  Д О Л
тель т. Евстропов) —  на 64 
процента, колхоз имени Сверд
лова — на 71 процент.

Во всех хозяйствах для вы
полнения государственного
плана имеется достаточное 
количество металлического 
лома, но сбор его не организо
ван. Места для хранения не 
отведены.

Изношенные детали и узлы 
машин валяются по террито
рии усадьб. Не разбираются 
и не отправляются на прием
ный пункт списанные маши
ны. В колхозах и совхозах,

ж н о г о в
например, годами стоят и 
ржавеют на усадьбах спи
санные комбайны и тракторы.

Руководители предприятий, 
колхозов и совхозов не прида
ют выполнению плана сдачи 
металлолома должного значе
ния, не всегда применяют 
меры материального поощре
ния за его сбор и отгрузку, не 
предъявляют должной требо
вательности к инженерам и 
механикам, на которых, как 
правило, возложена непосред
ственная ответственность за 
выполнение плана сдачи ме-

—  3  ---------

Н И М А Н И Я
таллолома.

Группы народного контроля 
не осуществляют необходимого 
контроля за выполнением пла
на, не предъявляют должной 
принципиальности, мирятся с 
фактами бесхозяйственного от
ношения к хранению металли
ческого лома.

Директору Альцевского тор
фопредприятия т. Скрипкину, 
начальнику МПМК т. Тотми- 
ну, начальнику ПДУ т. Орло
ву, председателю колхоза 
имени Ленина т. Андрееву, 
механику колхоза «Красная

нива» т. Клешнину, механику 
колхоза имени Свердлова 
т. Виноградову, председателю 
колхоза имени Тимирязева 
т. Евстропову указано на не
серьезное отношение к вы
полнению плана сдачи ме
таллолома.

Если они не наведут поря
док в хранении металличес
кого лома и не обеспечат вы
полнение годового плана, то к 
ним будут приняты строгие 
меры воздействия.

Группам народного контроля 
необходимо усилить контроль 
за выполнением плана сдачи 
государству металлического 
лома.
ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК
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ПО ШКОЛЬНЫМ ИНТЕРНАТАМ Н Е М Н О Г О  В Н И М А Н И Я
Он расположен рядом со 

школой, как впрочем, и все 
интернаты. Красивое двух
этажное здание, на белом 
фронтоне красным кирпичом 
выложено: «1976» — год
рождения интерната Ошмин- 
ской средней школы.

В самом здании так же кра
сиво, как и снаружи. Длин
ный (правда, очень узкий) 
коридор, чистые, без царапин 
и отбивок стены. Верх белый, 
нижняя половина стен ярко- 
зеленая.

По интернату меня сопро
вождает его директор Лидия 
Георгиевна Михалицына. От
крывает двери комнат, пока
зывает, как живут ее воспи
танники, рассказывает.

— Вообще-то детям у нас 
здесь неплохо,— поясняет она. 
— И в  свободное от уроков 
время есть чем заняться.

В комнатах чистота и поря
док. Ровные ряды кроватей, 
застланные клетчатыми небес
но-голубого цвета одеялами, 
белоснежные подушки. Боль
шие светлые окна ,с шелковы
ми малиновыми шторами. На 
столах — вазы с зелеными 
веточками. На стенах тоже 
яркие пятна растений в гор
шочках.

Лидия Георгиевна открыва
ет большой полированный 
шкаф. На полках ровными 
стопками лежат аккуратно 
сложенные тетради, учебники, 
художественные книги.

— Приучаем к порядку, — 
говорит Лидия Георгиевна. — 
Ребята строго следят за своей 
комнатой, всегда поддержива
ют порядок.

Идем дальше по коридору.
—  А вот здесь у нас ком

ната для занятий, —  откры
вает светлую дверь директор. 
В глаза сразу же бросается 
яркий плакат, на нем круп
ными буквами слова В. И. 
Ленина: «Если я знаю, чго 
знаю мало, я  добьюсь того, 
чтобы знать больше», И опять

— чистота, порядок, уют. 
Красочно оформленные стен
ды и уголки на стенах, глад
кие, без царапин, столы.

Лидия Георгиевна объясня
ет, что в этой комнате зани
маются ученики под руковод
ством воспитателя Раисы Ми
хайловны Смертиной. От ди
ректора я узнала, что Раиса 
Михайловна — одна из луч
ших воспитательниц в Ошмин- 
ском интернате, что она умеет 
увлечь ребят, ко всем делам 
подходит творчески.

— У нас есть еще одна 
очень хорошая воспитатель
ница — Нина Васильевна 
Кузьминых, — говорит Лидия 
Георгиевна. Обе эти женщины 
в .ребятах души не чают, ну и 
дети к ним ответную привя
занность испытывают...

Потом Лидия Георгиевна 
показывает мне Ленинскую 
комнату. Здесь проводятся 
совещания воспитателей, за
седает совет интерната. На 
стенах — большие яркие 
стенды, уголки «По ленинским 
местам», «Здесь жил Ленин». 
У окна — «Экран социали
стического -соревнования», 
«Уголок успеваемости», план 
работы совета интерната.

Здесь, в Ленинской комна
те, лежат затянутый в кожа
ные чехлы музыкальные ин
струменты и различные игры 
— биллиард, шахматы, шаш
ки... Все это лежит до тех 
пор, пока не придут из школы 
ребята. А потом оживут в их 
руках шахматные пешки, 
звонко запоет аккордеон, рас
тянет меха баян.._.

— Как удобно здесь у вас, 
—говорю я. — Ребята и от
дохнут, и поиграют, и теле
визор посмотрят...

— Удобно-то удобно, — 
вздыхает Лидия Георгиевна, 
— да не все. — Взять хотя бы 
коридор. Такой узкий, что ут
ром с ребятами проводишь 
зарядку, а им приходится 
вдоль стены выстраиваться, а

не друг за другом. Почему? 
Все очень просто. Ширины 
коридора не хватает даже на 
то, чтобы встать ребятам с 
раздвинутыми в сторону ру
ками... А пройдемте в комна
ту отдыха, — повела она меня 
по коридору.

В комнате отдыха— боль
шой телевизор на столике и 
несколько рядов стульев.

— Ну посмотрите, — про
должая начатый разговор, го
ворит Лидия Георгиевна. — 
Разве вместит всех эта комна
та? Телевизор посмотреть 
всем хочется, а мест нет. 
Жалко ребят — те, кто не 
поместился в битком набитую 
комнату, стоят в дверях, вы
глядывают из коридора. Архи
тектор не учел количество ре
бят, когда создавал эту ком
нату. Да и коридор тоже... Но 
это еще не самое главное. Са
мая серьезная проблема сей
час с отоплением. Кочегары 
плохо топят, потому что нет 
дров. Недавно привезли воз, 
но ведь это очень мало. В 
комнатах холодно. И сколько 
это еще будет продолжаться? 
Ведь здесь живут дети!

Спускаемся вниз, на первый 
этаж. Из-за одной из приот
крытых дверей доносится ап
петитный запах.

— А это наша столовая,— 
объясняет Лидия Георгиевна. 
—  Правда, тоже маловата. 
Но мы нашли выход — соеди
нили со столовой смежную 
комнату, вот и будет больше 
места... А это все сами ребя
та сделали, — показывает 
она на стену.

Все стены увешаны кра
сочными лозунгами-обращени
ями, а на стене напротив 
двери на ватмане крупно вы 
ведены «Правила поведения 
в столовой».

Лидия Георгиевна увлечен
но рассказывает о своих ре
бятах, о том, какие они само
стоятельные («оформление .— 
это их инициатива»), и какие 
молодцы («все сами сделали»).

Чувствуется, что она любит 
своих воспитанников и гор
дится ими.

А потом, когда окончились 
уроки, я разговаривала с ре
бятами. Расспрашивала об их 
жизни в интернате, о воспита
телях, о занятиях. Восьми
классники смущались и отве
чали на "вопросы медленно. И 
тут из толпы ребят выскочила 
маленькая шустрая девочка 
и быстро сказала, глядя на 
меня синими доверчивыми 
глазами:

— Нам здесь хорошо, весе
ло. Лидия Георгиевна такие 
интересные штуки придумыва
ет, нам очень интересно.

На вопрос, что это за «шту
ки», немножко озадаченная, 
ответила:

— Игры разные, КВНы, 
викторины и во'обще.

А еще я узнала о том, что 
Лидия Георгиевна «все мо
жет». Старшеклассники мне 
сказали, что когда вошли г 
первый раз в новый интернат, 
стены и двери были темно
синие, мрачные. Лидия Геор
гиевна настаивала на пере
крашивании здания. Краски ей 
долго не давали, удивлялись: 
здание только покрашенное, 
совсем новое, зачем зря крас
ку изводить. А она все-таки 
добилась своего. И сейчас 
нижняя 'половина стен не 
темно-синяя, а красивого ярко- 
зеленого цвета. И двери свет
лые. В коридоре как будто 
светлее стало.

Слушала я ребят, расска
зывающих ю Лидии Георгиев
не, и думала, что, если она 
достала краску, то и дров, ко
нечно, достанет для интерна
та. Но для того, чтобы сде
лать это как можно скорее, 
чтобы дети не мерзли в чис
тых светлых комнатах, необ
ходимо вмешаться руководст
ву. И тогда на одну из важ 
нейших проблем, стоящих пе
ред Ошминским интернатом, 
станет меньше.

Л. ШИПИКИНА.

В Тоншаевской средней 
школе у октябрят прошел ут
ренник, посвященный тру
ду. Ребята пели песни, 
читали стихи, проводили со
ревнования. Преподаватель 
Алла Ивановна Груздева про
вела с детьми веселые и за
нимательные конкурсы на 
ловкость, смекалку, изобре
тательность. Дети с удоволь
ствием принимали участие 
в соревновании по выполне
нию различных видов домаш
ней работы.

Много интересного и увле
кательного провели на утрен
нике с октябрятами их стар
шие друзья и вожатые—пио
неры.

В конце утренника самым 
активным участникам и по
бедителям конкурсов и со
ревнований были вручены 
призы.

Фото Т. Поплаухиной.

В шестых классах Пижем- 
ской средней школы прошел 
географический КВН «Путе
шествие по Африке». Подгото
вила и провела его преподава
тель географии Нина Тихонов
на Каргапольцева.

Благодаря своему упорному 
ТРУДУ, ученики достойно вы
держали «испытание Афри
кой», полно и содержательно 
отвечали на вопросы, сообща
ли дополнительные сведения.

Географический КВН вклю-

ПУТЕШЕСТВИЕ
чал в себя не только проверку 
знаний. Это был одновременно 
и конкурс на лучший рисунок 
и на лучшее стихотворение.

Ребята сами оформили вы
ставку рисунков об Африке. 
Здесь были и иллюстрации к 
сказке «Доктор Айболит», и 
сцены из мультфильма «Крош
ка Енот» и'«Чудо-остров», и 
изображение природы Африки.

ПО АФР ИК Е
Школьники сами подобрали 
материалы, рассказывающие о 
животном и растительном мире 
далекого континента.

А в заключение учащиеся 
читали стихи собственного со
чинения на «африканскую» 
тему. В конце КВН авторитет
ное жюри подвело итоги этого 
интересного конкурса.

В командном зачете победи

ли ученики 6 «б» класса. 
Самыми активными участни
ками конкурса стали ведущая 
КВН Елена Ефарова, испол
нившая стихи собственного 
сочинения Ирина Шлямина, 
нарисовавшие лучшие рисунки 
Светлана Клешнина и Татьяна 
Саламатова.

Л. ВОЛЬСКАЯ.

Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА

Понедельник, 18 декабря
9.00 — «Какая у вас улыбка!» 

Фильм. 10.25 — В мире живот
ных. 14.50 — Сельские будни. 
15.55 — Мамина школа. 16.25 — 
Встреча юнкоров телестудии 
«Орленок». 17.15—Концерт. 17.45
— В каждом рисунке —солнце.
18.00 — Год третий—год удар
ный. 18.45 — Сегодня в мире.
19.00 — Творчество народов 
мира. 19.30 — Хоккей. Сборная 
Финляндии — сборная СССГ. 
1-й и 2-й периоды. 22.10—Л. Тол
стой на современной сцене.

Вторник, 19 декабря

9.00 — Веселые старты. 9.45— 
«Уроки французского». Фильм. 
14.50 — Твой труд—твоя высота.
15.45 — Народные мелодии. 16.00 
—Хоккей. Сборная Швеции— 
сборная ЧССГ. 18.15 —Легендар
ная земля Новороссийска. Теле
очерк. 18.30 — Стихи — детям.
18.45 — Сегодня в мире. 19.00 — 
Концерт Государственного име
ни А. В. Александрова ансамбля 
песни и пляски Советской Ар
мии. 20.00 — Адреса молодых.
21.35 — Хоккей. Сборная СССГ 
—команда Канады.

Среда, 20 декабря
9.00 — «Весна двадцать девя

того». Фильм. 10.35 —Клуб кино- 
путешествий. 14.50 —Док. филь
мы к Дню энергетика. 15.30 — 
Играет М. Виллеруш. Фильм- 
концерт. 15.45 — Спортивный
класс. 16.30 — Жизнь науки.
17.00 — Отзовитесь, горнисты!
17.30 — Социалистический образ 
жизни и благосостояние народа. 
В передаче принимает участие 
кандидат в члены Политбюро 
ЦК КПСС, первый секретарь 
ЦК КП Узбекистана Ш. Г. Га- 
шидов. 18.30 — Мультипликаци
онный фильм «Новая сказка».
18.45 — Сегодня в мире. 19.00—
Песни и романсы в исполнении 
Т. Калустян. 19.25—Алкоголизм. 
Беседы врача. 19.55 — «Дом
строится». Фильм. 21.35 —
Г. Гождественский. Поэма «Две
сти десять шагов». 22.30 —
Фильм-концерт «Солисты боль
шого балета».

Четверг, 21 декабря
9.00 — Отзовитесь, горнисты!

9.30 — «Дом строится». Фильм.
10.35 — «Хор народный». Фильм- 
концерт. 1450 — Док. фильмы 
социалистических стран. 15.45— 
Шахматная школа. 16.15 — Иг
рает И. Плотникова. 16.45 —Воз
вращаемся к проблемам бригад
ного подряда. 17.15 —Музыкаль
ная программа для детей. 18.05 
—Ленинский университет мил
лионов. 18.35—«Хочу все знать!»
18.45 — Сегодня в мире. 19.00 — 
К Дню энергетика. Концерт по 
заявкам. 19.50 — Док. фильм. 
«Маоизм — трагедия Китая».
21.35 — Музыкальная жизнь. 
Тележурнал.

Пятница, 22 декабря
9.00 — Делай с нами, делай, 

как мы, делай лучше нас. 10.00
— «Аленка». Фильм. 14.50 —
«Выбор». Док. фильм. 15.00 —
Гебята настоящие. 15.30 —Моск
ва и москвичи. 16.00 — Хоккец. 
Сборная Швеции —сборная Фин
ляндии. 18.15 —К Дню энерге
тика. Выступление министра 
энергетики- и электрификации 
СССГ П. С. Непорожнего. 18.30— 
Веселые нотки. 18.45 —Сегодня в 
мире. 19.05 —Концерт народной 
музыки. 19.25 и 21.35 —Хоккей. 
Сборная ЧССР—сборная СССР, 
1-й и 2-й периоды. 22.10 — Кон
курс исполнителей бальных тан
цев. 23.15 —Поет Мюшереф Тез- 
джан (Турция)./
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